

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE SUSCRICION.  
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que  
no servirá que no esté pagada.

AÑO XIX, NÚM. 3,104 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 13 DE AGOSTO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La insurreccion que habia estallado en la república de Haití ha sido sofocada. El ministro de la guerra, general Philippon, tan pronto como tuvo noticia de lo ocurrido se embarcó en Puerto-Príncipe con algunas tropas y tomó el 11 de julio la ciudad de Gonaïves, centro de los insurrectos. Estos se sometieron al día siguiente de perdida dicha plaza. En una circular del ministro del Interior dirigida á las autoridades civiles de la república, se da cuenta de estos sucesos.

Parece que se trata de hacer algunas pequeñas variaciones en el uniforme de la infantería de marina, suprimiendo las charreteras, asimilándola mas al uniforme del resto del ejército y haciéndole mas cómodo para el uso constante que es ahora.

Grande es la decadencia de las almadrabas, segun aparece de la Memoria publicada por la Comision permanente de pesca. Las trece que se contaban en 1791, las quince descritas por Obregoso en 1804 se llegaron á aumentar hasta 44 entre las de Poniente y Levante. Algunas han dado pingües rendimientos; mas la generalidad ha decaído tanto, que muchas han sido abandonadas, verificándose inútilmente el remate anual para su calamento.

Dice un periódico de Sevilla que diariamente se da cuenta al ministro de Hacienda del estado de la recaudacion de aquella provincia.

La Patrie trae la noticia de que los juristas se han apoderado de la ciudad de Tampico. Para protegerla contra los ataques de los republicanos habian llegado á su puerto varios buques franceses.

Segun refiere nuestro colega El Colombine, existen en un palomar del pueblo de Torrente, provincia de Valencia, los siguientes fenómenos zoológicos: un palomo desprovisto completamente de esternon, vulgarmente quilla; otro que tiene la parte superior del pico mucho mas corta que la inferior, y la lengua vuelta al revés; dicho palomo no puede tomar el alimento por sí mismo. Además se ha obtenido por dos veces un huevo con la

rarísima particularidad de tener otro concéntrico en su correspondiente cáscara, y en el espacio comprendido entre los dos, depositada la yema y albumina del huevo de la cáscara exterior.

Dicen de Barcelona que en el ferrocarril de Sarriá ha quedado suprimido el impuesto del 10 por 100, por no exceder de 10 kilómetros.

Anteayer quedó depositada en el Banco de Barcelona la suma de 17,370 rs., importe de la suscripcion abierta en la redaccion del Lloyd Español hasta fin del mes anterior en favor de los individuos inutilizados y familias de los que sucumbieron en la gloriosa campaña del Pacifico, y que correspondan al tercio naval de aquel Principado. Posteriormente ha recibido el señor brigadier comandante de Marina de dicho tercio la cantidad de 320 rs. por mano del Sr. D. José María de Eiyaller, imposicion hecha por el señor duque de Alenara Alta.

Al emprenderse la guerra entre Prusia y Austria, el ministro de Prusia, general de Roon, dispuso que en las batallas se empleara para el tratamiento de los heridos el mandil de socorro, inventado por un español facultativo del cuerpo de sanidad militar. El ministro de Prusia en Madrid, ha dado las gracias á nuestro compatriota por la invencion de tan útil aparato y por la cesion que hizo de él en favor de los heridos prusianos.

En la era de un cortijo del término de Puente Genil, dice un periódico de Córdoba, se presentaron una de estas últimas noches siete ó ocho hombres, los cuales se llevaron á un joven de 21 años, hijo de D. Francisco de Paula Campos, dueño del espresado cortijo, que estaba durmiendo en aquella, dejando una carta en la que pedian 2,500 duros por su rescate y amenazando con darle muerte si no se les facilitaba la espresada cantidad. La Guardia civil, que tiene conocimiento de este suceso, está haciendo las oportunas averiguaciones para el descubrimiento de los criminales.

De una estadística bastante curiosa que hallamos en La España contemporánea sobre el movimiento de poblacion desde 1797 hasta nuestros días, llama la atencion considerablemente la aminoracion de la mortalidad en estos últimos años, pues al paso que en 1797 ocurrieron

331,400 defunciones por una poblacion de 10 millones de habitantes, y casi igual proporcion en 1822, en el último quinquenio, viene á ser casi igual la cifra media de las defunciones, á pesar de haber aumentado un tercio la poblacion.

Se cuenta en Berlin una anecdota interesante por su alcance político. Parece que el rey Guillermo, en el calor de una conversacion íntima con el embajador francés, exclamó en el castillo de Nikolsburgo: «Guardaré todas las provincias conquistadas por mí, pues me pertenecen por mis victorias y por derecho internacional.» El diplomático francés, muy sorprendido de la vehemencia del rey, se calló. Pero el príncipe real, que se hallaba presente, acompañó al embajador de Francia al retirarse y le rogó no diese importancia ni comunicase á su gobierno estas palabras, hijas de un momento de entusiasmo de su augusto padre.

Los teatros de Paris están de suerte. En Varietés, la Belle Helene enriquece á los empresarios; en el Vaudeville continúa Santa Muselina, ó sea la Famille Benoiton, dando grandes entradas; la Opera comica exhibe á José María y los franceses se pelean por conocer al bandido español puesto en música; en el Chatelet, Cendrillon ó la Cenicienta hace las delicias del auditorio; el Teatro francés, prepara el Fantasma de Mussetyen; la Port Saint Martin ha resucitado con gran éxito á Salvador Rosa. Nada nuevo, pero todo sirve... á los empresarios.

En Nancy ha habido un gran baile y se ha celebrado además un festival monstruo, al que asistieron los emperadores. Como si esto no fuera bastante se ha organizado un cortejo histórico, con el cual los loreneses han logrado hacer creer durante algunas horas á los habitantes del siglo XIX que habian retrocedido al siglo XV.

De Tolosa escriben con fecha 9 los siguientes pormenores sobre el paso por aquella villa de la familia real:

«Hay á las diez y cinco minutos ha pasado por esta villa el tren régio conduciendo á S. M. la Reina y su real familia, de tránsito para Zarauz. Las autoridades acompañadas de muchas personas de todas clases se hallaban esperando en la estacion, deseosas de saludar á la au-

gusta señora que ocupa el trono de San Fernando, y de manifestarla que el sentimiento monárquico es despues del religioso el primero que ocupa el corazon de los vascongados.

El tren se detuvo algunos momentos, durante los cuales S. M. recibió muy complacida las felicitaciones de la corporacion municipal, las del cabildo eclesiástico y las de algunas otras personas; concluido lo cual, se puso de nuevo en marcha en medio de los vivas de la multitud y á los ecos armoniosos de la marcha real que tocaba la banda marcial de aficionados.»

Desde el 30 de julio al 5 de este mes han viajado en los trenes de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, 32,806 personas. En dicho período produjo la explotacion de dichas líneas un total de 1.805,111 rs.

Ha sido nombrado secretario del gobierno de la provincia de Orense D. Manuel Alvarez Moran, oficial del gobierno de Oviedo.

Han ascendido en el ministerio de Fomento, á causa de las plazas que han sido suprimidas, los Sres. D. Agustín Puebla Toñin D. José María Lara y D. Ramon Losada.

En la iglesia de San Luis de los franceses se celebrará el 15 un solemne Te-Deum, por ser los días del emperador Napoleon.

Ha salido para Cataluña, con licencia, el ordenador general de pagos del ministerio de la Gobernacion, D. Celestino Mas y Abad.

Segun tenemos entendido, el día 16, día de San Roque, patron de Alfaro, pueblo de la naturaleza del Sr. Orovio, lo pasará este señor entre su familia y paisanos.

Dice la Crónica de Nueva-York del 28 el pasado, que con aquella fecha salia para permanecer algun tiempo en París nuestro compatriota el simpático artista señor Padilla.

En una carta de Roma se lee el siguiente párrafo:

«La ciudad entera está esperando las resoluciones del Papa. Sigue creyéndose que quiera ceder á Napoleon el ejercicio interino del poder temporal, pero no con

el título de vicario, que fué abolido por el Papa San Pio V á consecuencia del ensayo poco satisfactorio que se habia hecho.»

Nuestros lectores verán con gusto la siguiente sentida carta que el bizarro y entendido general Mendez Nuñez ha dirigido al Sr. D. Antonio Godínez, padre del valeroso guardia marina D. Enrique, muerto gloriosamente en el bombardeo del Callao.

Dice así:  
«Sr. D. Antonio Godínez y Zea.—Sevilla.—A bordo de la Villa de Madrid, en Rio Janeiro, 8 de julio de 1866.—Muy señor mio y de toda mi consideracion: Siento en el alma que al dirigirme á usted por primera vez, sea para cumplir el triste deber de acompañar á Vd. en su sentimiento por el fallecimiento de su hijo Enrique, muerto á bordo de este buque en el combate del Callao de 2 de mayo último.

Si algun consuelo puede haber á usted en esta desgracia, será únicamente el de saber que ha muerto batiéndose dignamente por la honra de su país; lo cual, unido á las bellas prendas que lo adornaban, hará que su recuerdo sea eterno para sus compañeros, á quienes servirá de modelo, y para todos los jefes y oficiales y demás individuos de la escuadra á que perteneció.

Tengo el honor de ofrecer á Vd. las seguridades de mi mayor consideracion y respeto, ofreciéndome á Vd. como su atento y seguro servidor, Q. B. S. M.—Casto Mendez Nuñez.»

Entre las disposiciones adoptadas por el ministerio de la Guerra, se encuentran las siguientes:

Nombrando capellan del segundo batallon del regimiento infantería de Africa, núm. 7, al presbítero D. Salvador Marqués y Zaragoza.

—Destinando á las órdenes del capitán general de Filipinas al brigadier D. Segundo de la Forilla.

—Concediendo el empleo de teniente coronel del cuerpo de Estado mayor del ejército á D. Jose de Castro y Lopez.

—Disponiendo quede de profesor de la academia de alumnos de artillería el comandante D. Patricio Alvarez Nuñez.

—Concediendo el pase á continuar sus servicios en el cuerpo de Estado mayor

—No os cuidéis de esto, mamá Lina, repuso el pilluelo.

—Apuesto á que es una nueva cosa para esa estúpida.

—¿Qué os importa si nada os cuesta?

—Es verdad; pero... ¿y á tí?

—¡Oh! á mí... tampoco. No me cuesta mas que á vos. El trabajo de tomarlo cuando me lo encuentro, no hago mas que agazaparme á tiempo...

La tabernera creyó vez en aquellas palabras que lo que traía el muchacho era fruto de sus raterías y lanzando una carcajada, añadió:

—Así me gusta ¿Por qué no te acuerdas de mí?

—¡Ah! ¿de vos? Ya... ya os traeré algo por la Pascua.

Desde este diálogo la tabernera, que esperaba tambien alcanzar parte en las raterías de Taloche le dejó á sus anchas vestir y mantener á Titine.

De otra manera se hubiera conducido al saber que aquellas prendas no eran fruto del hurto sino de la generosidad del joven americano.

El primo Santiago, que como sabemos veía la niña muy de tarde en tarde, debió encontrarla mejor, lo que no entraña sin duda en sus ideas filantrópicas.

La palabra feroz cogida por Taloche al vuelo, indicaba un designio mas feroz aun.

Dichas aquellas palabras, se despidió el primo Santiago, subió el cuello de su carril inglés, bajó el ala de su sombrero sobre la frente, y salió lento y cabizbajo.

La Grangeard, que tenia sin duda sus razones para acceder á sus exigencias, arrestró á la idiota hasta el fondo de la tienda, detrás del mostrador, y allí la despojó violentamente de los zapatos, sayas y chambrá que le habia proporcionado Taloche.

La niña, que quiso por un momento defenderse, recibió media docena de bofetones del revés y del derecho, y hubieron recibido hasta una docena sin la intervencion del pilluelo, que indignado corrió á su socorro.

¡Espectáculo cruel y grotesco, digno del público que le presenciaba!

Taloche y la tabernera se disputaban á la niña, casi desnuda, trémula y afligida.

La tabernera tiraba por un brazo, Taloche por el otro, y cada cual pensaba llevar la presa; la niña se inclinaba á su generoso protector, y la Grangeard no era ya una mujer, era una fiera!

Habia perdido en la lucha su gorra, sus cabellos rojos caían en descompuestos mechones sobre la frente, y toda ella se retorcia y chillaba como una verdadera furia infernal.

El público prorumpia en ruidosas carcajadas.

—¡Bravo, Mamá Lina! decían unos.

—¡Bien por Taloche! decían otros.

Y se armaba una algarazá infernal.

Exasperada, y en vista de que iba á perder su víctima, la Grangeard recurrió al medio supremo; á llamar á su marido.

—¡Adol! gritó:

Este nombre interesante pronunciado en el diapason mas agudo de aquella extravagante criatura, era en verdad complemento del ridículo.

Nadie se atrevió, sin embargo, ya á reír, y del otro extremo de la estancia salió una vozecita atiplada, y dijo:

—¿Qué quieres, paloma?

—¡Ven, ven!

El coloso depositó tranquilamente los eternos naipes sobre la mesa, retiró la pipa de su boca, la colocó al lado de ellos, dirigió con su ojo único una mirada hacia el sitio en que le llamaba su mujer, y acudió lentamente levantando las mangas de su chaqueton, como disponiéndose á la faena.

Taloche dirigió una mirada por el público, se convenció de que sus amigos, esto es, la partida de Larissolo y Larissola mismo, faltaban, y entonces, mirando con el rabillo del ojo al coloso que se acercaba, abandonó á su protegida para no hacerla sucumbir á las fuerzas de aquel bruto, dió un brinco agazapándose hacia la derecha entre la gente, y en cuatro pies atravesó por entre las piernas del gigante, dando otro salto hasta el dintel de la puerta y haciendo á la tabernera acaemesas burlescos en cuanto se vió en la calle.

La claridad dudosa que en esta reíntaba no permitió á la furia enterarse de la nueva ofensa del raterillo, pudiendo solo apercibirse de la risa y palmoteo de los concurrentes.

—Y bien, querida, ¿para qué me llamabas? decía entre tanto su caracitad dilatando delante del público sus brazos de Hércules, quizá para intimidarle.

Mamá Lina, que tenía ya á Titine en su poder, dijo con el mayor reposo:

—¡Ya no es nada; puedes ir á continuar tu juego, pichón!

Grangeard se colocó otra vez de frente al público, hizo otra nueva evolucion en

una indisposicion... una indisposicion pasajera...

—Que se reproduzca de continuo.

—¿Cómo? ¿creéis...?

—Lo exacto, señora. ¿Lo negais?

—No tal, ¿Y creéis haber traído de vuestro país el específico que ha de curarme?

—De entre los salvajes, no; pero es posible que de los estudios que he hecho allí en el mundo civilizado, traiga tambien específicos contra los malos producidos por la civilizacion.

Su acento era tan significativo al pronunciar estas palabras, que Clemencia que la observaba con atencion, vió estremecerse á su madre.

—No comprendo bien, murmuró la marquesa.

—Una de las contrariedades de nuestra facultad es no podernos explicar siempre con suficiente claridad; pero lo esencial es que curemos.

—Entonces, caballero, me sometó en todo á vuestros conocimientos.

—Lo admito; pero debo advertiros que cuando la enfermedad es antigua, el tratamiento es mas difícil y mas largo. No es cuestion de un día.

Mad. de Nizy volvió á fijar en él una mirada recelosa; pareciale que en todo aquello se encerraba un doble sentido, una marcada alegoría.

No obstante, sin alterar su benévola expresion, repuso:

—¿Es decir que me creéis enferma desde hace mucho tiempo?

El doctor hizo un movimiento afirmativo.

La seguridad de su talento y de su expresion; lo profundo de su mirada; el timbre penetrante de su voz, acabaron de ejercer verdadera influencia sobre la marquesa, que murmuró:

—Está bien, caballero, principiad.

—He principiado, señora, dijo él con su natural aplomo.

Y al decir esto se levantó para retirarse.

—¿Quién sabe? murmuró el doctor con su extraña sonrisa.

—¿Sos encais?...

—Que si el mal hace progresos, basta una palabra vuestra para que yo venga á combatirle... y con eficacia no lo dudeis!

Y dijo estas últimas palabras con profunda intencion.

Esta vez ya iba definitivamente á retirarse, cuando la puerta se abrió, y el criado Honorato, que sin duda tenia sus razones para mostrar mas deferencia al caballero que al doctor, anunció:

—Mr. el caballero de Martel.

Clemencia palideció ligeramente.

—Ved, exclamó Jorge dulcemente, contemplaos en ese espejo.

—¿Qué consecuencia sacais? murmuró la niña tratando de reponerse.

—Que tampoco estais buena, ¡pero que vuestra enfermedad se presenta por accesos!

Y saludando profundamente á las dos damas salió de la estancia, cruzándose en ella misma con Enrique de Martel, al que dirigió un frio saludo.

Mad. de Nizy y Clemencia apercibieron este detalle que les probaba la poca simpatía que reinaba entre ambos jóvenes.

Puede creerse que Jorge lejos de perder ganó con esto en la estimacion de ambas damas, cuanto Enrique de Martel iba perdiendo.

Este, que comprendió la frialdad con que era recibido, prolongó poco su estancia, y se despidió al cabo de algunos minutos.

En efecto, cuando quedaron solos, Mad. de Nizy se recostó en su sillón, sumida en profundas reflexiones y Clemencia afectaba no ocuparse mas que de su madre para evitar sin duda una conversacion trivial con el recién llegado, que la desagradaba.

El caballero, filósofo á su manera, que no prosiguió aquella intriga sino porque le interesaba, se prometió volver á ver á la marquesa de Nizy contando con la complicidad del marqués, que como sabemos ejercia sobre su mujer un imperio absoluto.

No obstante, con su perspicacia natural habia visto un mal precedente en la presentacion del joven americano aunque segun le dijo el marqués no se presentaba con aires de pretendiente.

Intuicion ó desconfianza, experimentó por él profunda antipatía que contribuyó



de plazas al comandante de infantería don Pedro Dauner y Torá. —Destinando á las islas Filipinas con el ascenso á comandante de ingenieros de aquel ejército al capitán del cuerpo en la península D. Pedro Martínez y Gordon. —Aprobando el destino dado al comandante D. Manuel Godó y Bartolomé como jefe de la fuerza de carabineros veteranos de esta corte.

Por la vía ordinaria recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Figueras, 9. Dice La Nación que no queriendo el general Cialdini dejar su frente de ejército en una línea no defendible, ha resuelto tomar posesión al lado de acá del Tagliamento. A consecuencia de este movimiento, el comisario italiano señor Sella abandonará á Udina para seguir al cuartel general del ejército de operaciones.

Flores, 10. Dice La Italia: «Las fuerzas italianas que habían podido avanzar hasta Pergino y bajo los muros de Riva, aldeas situadas en la provincia de Trento, deberán por medida estratégica concentrarse á retaguardia. La cuestión diplomática relativa á la provincia de Trento no debe confundirse con la cuestión estratégica. La necesidad de evacuar las tropas puede motivar la evacuación de ciertos territorios ocupados, sin que se deduzca de ello que estos territorios no deben ser reclamados en las negociaciones para la paz.»

Dice La Nación: «No habiendo conseguido la mediación francesa que Austria aceptase las condiciones de un *modus vivendi* formalmente convenidas con Italia, Francia ha dejado á Italia consultar sus intereses. Las formidables y ofensivas concentraciones de tropas austríacas en Isonzo y en la provincia de Trento han determinado á los jefes del ejército italiano á concentrar sus tropas en mejores posiciones defensivas. De este modo se han cambiado las bases de hecho para la discusión de las condiciones del armisticio y no habrá en adelante ninguna razón para rehusar un armisticio necesario para la paz de Europa. Espérase que este armisticio se ajustará pronto.»

Berlin, 9. La Gaceta de la Alemania del Norte publica un artículo defendiendo las autonomías vitales de los países que deberán ser anexados á Prusia, sobre todo en lo que concierne á la jurisdicción, á la representación provincial á la organización y administración municipal en tanto que sean compatibles con el interés general del Estado. El Monitor prusiano publica un llamamiento del príncipe real, con objeto de

crear un fondo nacional para los inválidos. El príncipe real estará con consentimiento del rey al frente de esta institución.

Terranova, 10. Por el cable tranatlántico. El Gran Oriental parió ayer á las cuatro de la tarde para ir á recoger el cable que se intentó colocar el año último entre Inglaterra y América.

Marsella, 9. Cartas de Constantinopla de 1.º de agosto anuncian que la noticia de la firma de un armisticio entre Prusia y Austria ha causado gran alegría al gobierno otomano.

Se han mandado celebrar fiestas extraordinarias con motivo de la circuncisión del hijo del sultán. Los rumores de crisis ministerial habían cesado. Continúan los trastornos en la isla de Candia.

La Patrie desmiente la noticia dada por algunos periódicos extranjeros de que el príncipe de Mettrach iba á dejar de ser representante de Austria en Francia.

La compañía dramática que ha actuado en los Campos Eliseos de Barcelona pasará á Gerona para dar algunas representaciones en el teatro de la Reina de aquella capital.

Paréceme que el representante de una compañía lírica italiana había hecho proposiciones para encargarse del teatro de los Campos Eliseos de Barcelona.

Dice el Eco de la Montaña que el meteorólogo de luz verde azulada que se vió desde San Vicente, cerca de Manresa, fué también observado desde Vic, y que se notó que caía sobre la parte de Collsacabra.

Ha regresado á Barcelona, de vuelta de su expedición á Monserrat, el poeta Sr. Zorrilla. En medio de la magestad del santuario, y contemplando las deliciosas vistas que se disfrutan desde aquellas montañas, ha empuñado el Sr. Zorrilla una nueva obra poética que ya algunas personas esperan con impaciencia.

De resultados de un chubasco que cayó en Moyá (Cataluña) hubo una crecida muy grande en la riera Castellon, y las aguas arrastraron el carro-correo, pareciendo ahogados un niño y el mulo que tiraba del carro.

La explotación de la fosforita parece que va tomando nuevo incremento en la provincia de Cáceres, siendo ya una gran fuente de prosperidad para dicha provincia. Según nuestras noticias, de algún tiempo á esta parte se han realizado ya algunos considerables exportaciones por la vía férrea de Portugal, y se

había ya de establecimiento próximo de fábricas de guano artificial para beneficiarlo en España sin necesidad de importarlo del extranjero.

De un cuadro comparativo que publica La España Contemporánea, escrita por D. Fernando Garrido, sobre la proporción que existe entre la población activa y pasiva de varias naciones de Europa, resulta que solo Francia excede á España en la proporción del número de individuos activos comparados con los pasivos. El orden que sigue en la escala de la proporción, es así: Francia, España, Sajonia, Dinamarca, Bélgica, Suecia, Cerdeña, Noruega y Holanda.

Los periódicos de Barcelona dan el conveniente aviso sobre el sinnúmero de monedas falsas que por allí circulan.

El día 8 del actual tomó posesión del juzgado de primera instancia del distrito de la Merced de Málaga el señor don José Antonio de Cires.

Nuestro colega El Mensajero, periódico que se publica en Lucena, dice lo siguiente: «La cuadrilla de facinerosos que capitanea el feróz Varguñitas, trae consternados á los habitantes de muchos pueblos de Andalucía y en una seria alarma á los de Lucena y los limítrofes. Aunque se asegura han sido secuestradas algunas personas de los pueblos lindantes de Lucena, y que han asesinado á uno de los secuestrados cuyo cadáver ha sido hallado en término de Herrera, por las averiguaciones que hemos hecho no se confirma.»

Creemos que las disposiciones adoptadas por el capitán general de aquel distrito, devolverán la calma al vecindario de Lucena.

Entre Sevilla y Santucar de Barrameda se han establecido viajes de recreo á 12 y 20 reales en el vapor San Rafael.

Ha sido declarado cesante, por reforma, el jefe de la sección de Fomento de Barcelona, D. Juan Estrada.

Ha sido nombrado delegado del gobierno cerca de las compañías de los ferrocarriles de San Saturio de Noya á Igualada y de Barcelona á Sarriá, don Bernardo Gallegas que ya ha tomado posesión del mismo cargo.

Ha sido declarado cesante el Sr. Fernandez Campa, comandante del presidio de Barcelona.

En la próxima temporada actuará en el teatro de Gerona, una compañía lírica italiana.

Dice un periódico que el descuento de los billetes del Banco de España ha bajado al 1/2 por 100.

Dicen de Burjasot (Valencia) que son muchas las familias que se han trasladado ya á veranear á dicho pueblo, resueltas á pasar la temporada lo mas agradablemente posible, á cuyo efecto tratan de dar bailes, representar comedias, cantar zarzuelas y poner en ejecución toda clase de diversiones propias de la buena sociedad.

Parece que se encuentra en estado ruinoso la plaza de toros de Tortosa, por lo que han tenido que suspenderse las diversiones públicas que se celebraban en ella.

Ya se ha agotado la edición de las Cartas de Sugerito de Salazar, publicada por la sociedad de Bibliófilos españoles.

El día 8 descargó una fuerte tempestad sobre Vinaroz, ocasionando muchas desgracias y calamidades. Las cosechas y somneras se han perdido por completo; muchas caballerías han muerto por las exhalaciones eléctricas en sus cuadras; en una palabra, muchas familias han quedado reducidas á la miseria.

Así lo cuenta una carta de aquel punto que tenemos á la vista.

Los oficiales muertos y heridos en el ejército austríaco del Norte, desde el 6 al 23 de julio, han sido los siguientes: 43 coroneles y tenientes coroneles, 45 mayores, 394 capitanes, 1,025 tenientes y subtenientes; total, 4,509 oficiales, y además 371 oficiales prisioneros; de modo que la pérdida total del ejército del Norte en oficiales de infantería, ha ascendido á 4,900.

Son innumerables en Marsella los que viven del comercio de granos. Entre negociantes, navieros, dependientes, melineros, fabricantes de sacos, etc., etc., hay indudablemente una cuarta parte de la población de Marsella que vive de la abundancia por la misma puerta que se abre para dar entrada en otros países á la carestía. Esto influye poderosamente en el bienestar de una población como Marsella.

La Reforma publica ayer el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Varios avisos llegados de Bohemia aseguran que fuerzas prusianas considerables dejan á dicha provincia para dirigirse hácia la Prusia rhenana.

El gobierno francés ha organizado en sus posesiones de la India un centro de emigración para llevar trabajadores á sus demás colonias, habiendo salido ya varios buques con gran número de emigrantes.

Por haberse pedido las autoridades chinas de Nankin, han ido al Yang-Tse-Kiang dos cañoneras francesas para combatir á los rebeldes, que amenazan

el Kiang-Son, y proteger los establecimientos concedidos á los europeos en las costas de dicho río.

El príncipe prusiano Carlos de Hohenzollern, herido gravemente en la batalla de sus heridas en Königshof. Sus últimas palabras han sido: «Esperamiento que con su muerte rinde nuevo testimonio del valor de nuestras tropas.»

El gobernador de Sevilla ha publicado una larga circular, en que estableciendo como base que la ociosidad es madre de todos los vicios, adopta severas medidas contra los vagos, y dicta reglas para un registro ó empadronamiento general, que deben verificar los alcaldes en todos los pueblos.

Segun escriben de Viena, los batallones de voluntarios vieneses contienen 216 mozos de café, 312 zapateros, 436 sastres, 221 tejedores, 114 carniceros, 44 panaderos, 76 petuqueros, 117 cerrajeros, 57 sirvientes y 12 tapiceros. El resto se compone de antiguos militares, obreros y trabajadores. Los oficiales pertenecen al ejército.

La causa por la cual no han podido publicarse hasta 1.º de agosto los partes expedidos en Nueva-York en el día, ha sido la de que entre Terranova y la primera estación telegráfica del continente americano hay un brazo de mar de unas 70 millas de longitud, que debió haber sido cruzado antes de la llegada del Great-Eastern á Terranova, por un cable telegráfico, que desgraciadamente no estaba colocado. Los partes de Inglaterra que se recibían en Terranova eran conducidos por un vapor á la estación telegráfica del cabo Breton, desde donde eran transmitidos á Nueva-York. Hoy está ya sumergido el cable, de una longitud de 70 millas, que cruza el golfo de San Lorenzo, y los despachos que llegan desde Europa á Terranova son transmitidos de nuevo á Nueva-York por una línea eléctrica sin solución de continuidad.

Una carta de Marsella dice que á juzgar por lo que se ve, se prepara un año de carestía que en otros tiempos hubiera sido una calamidad pública, pero que hoy, merced á la libertad del comercio de granos, proclamado por la ley de cereales de 1860, no presenta peligro alguno. Marsella, el Havre y algunos otros puertos de mar proveerán á Francia de los millones de hectólitros de trigo que faltarán para el consumo.

Dicen de Tarragona que se ha suicidado una persona bastante conocida en aquella población. Encontrósele sentado en el suelo, arrimado á uno de los

á aumentar el tono irónico de Jorge siempre que con él hablaba. Enrique de Martel se detuvo aquel día mas en la ante sala que en el salón, porque á su salida Honorato se mostró asombrado de la rapidez de su visita esclamando: —¡Tan pronto, señor! —Sí, hijo mio, tus señoras deben estar indispuestas. —La señora, sobre todo. —Sin embargo recibe, porque monsieur Hervey.... —¡Ah! jese ha entrado como médico! —¿Lo crees así? —Estoy seguro: ha venido otras varias veces y no ha pasado tampoco. —Y ¿dices que ha entrado como doctor? —Por primera vez y ha sido necesario que la señorita inquieta por la salud de su madre tomase á su cargo la responsabilidad. —¡Ah! jese la señorita quien le ha hecho entrar? Pues bien, escucha: necesito poner buena cara á ese caballero aunque le deteste. —¡Sin saber por qué; yo tambien! —Ya estaba yo seguro de que me entendería contigo. —Ofrezco al caballero todo mi celo y toda mi discreción. —Tu amo tiene que recibir á ese americano, porque es sobrino de un par de Francia influyente; pero á mí me estorba. Me trae aquí un asunto importante y no quisiera que él me lo embrollase. —Es natural. —Nada de esto al imbécil del marqués! —El señor sabe que lejos de comunicarle sus visitas á Mlle. Saint-Vairy he procurado por el contrario que no le sorprendiera. —Y no has tenido motivo de arrepentirte. —¡En cuanto á generosidad, el señor se porta como un rey! —Ayúdame á conseguir la mano de tu jóven señora y te prometo mucho mas. —¿Y qué es preciso hacer para eso? —Por tí y valiéndote de algun otro compañero si es necesario, teneme al corriente de cuanto pase entre tus señoras y ese médico. —Corriente, me comprometo, dijo resueltamente el criado. —Entonces, en campaña, toma en prendas.

—El señor será servido como paga. —¡Cuento con ello! XV. En campaña. La manera de vivir de Jorge Hervey era tan sencilla, tan poco misteriosa, que al principio hizo inútil el espionaje dispuesto por Mr. de Martel. En efecto, si tenía secretos á nadie los confiaba, y si abrigaba algun plan misterioso, con nadie sino consigo mismo contaba para ejecutarle. Su proyecto principal era sustraer del poder de sus padres á la pobre idiota. Únicamente quería en esta empresa, como en todas las que se empeñaba obrar con prudencia, para lo cual no contaba mas que con el concurso de Taloché, en el que había depositado ciega confianza. No siempre el bien es fácil de practicar! Y aquella niña, aunque pertenecía á unos monstruos, les pertenecía, y era cosa harlo delicada el arrebatarla aunque fuese con buena intención. ¡La ley tiene prescripciones implacables, pero es ley! Si Jorge hubiera sido parisiense, hubiera conocido de toda clase de gente que habita en París; pero no siéndolo, el círculo que trataba de nada podía servirle. Por un dichoso privilegio, los caracteres como el suyo parecen adquirir energía con los obstáculos y las mismas dificultades le impulsaban á proseguir. En esto estaba pensando un día que se presentó Taloché en su cuarto. Nuestro infantil amigo llegaba muy agitado y á una hora mucho mas matinal de la que acostumbra. —Ademas, llevaba no lejos de la oreja un rasguño que sangraba sin cesar, aunque él procuraba limpiarlo con su mano. —¡No hay duda que vienes en buen estado! esclamó el doctor. —Nombre de parrot Perdónad, señor, no me riñais. —¿Te han pegado? —¡Perdize, claro está! —¿Y vienes á que te cure? —Sí, sí; de eso se trata, dijo el muchacho llevando ya á su herida uno de los extremos de la blusa. —Vamos, dijo el doctor conduciéndole ante un lebrillo de agua que había en su propio cuarto: lávate y veremos lo que es eso. Y como Taloché, que no debía tener

un gusto pronunciado por las abluciones, vacilase, él mismo cogió una esponja y la esprimió sobre el cuello del muchacho. El agua fría corrió por la espalda del niño que lanzó gritos desesperados. —¡Bravo! dijo el doctor riéndose de sus contorsiones. Bien se conoce que no tienes costumbre. —Perdonad, señor; pero únicamente en el verano... entonces nado como un pez en el canal del Vilette, y me lavaba todo el resto del año. —Ahora ven á que te opere. —¿Cómo? dijo el muchacho, retrocediendo hasta el fondo del gabinete. —Mr. Hervey cortó algunas tiritas de tafetan inglés, y atrapando al asustadizo muchacho unió los dos labios de la herida, aplicándole encima el tafetan. —Ya está, dijo poniéndole encima un vendaje; ahora, habla, cobarde. —¡Oh! dijo Taloché, como herido en su amor propio; no soy aficionado al agua fría, es verdad; pero en cambio tampoco me asusto de un arañazo como este. —¿Qué pasa? ¿qué has venido entonces, si no vienas á eso? —¡Ah, señor! es que ocurre algo de nuevo; tengo mucha necesidad de vos. —¿Se trata de nuestra protegida? —¡Sí por cierto, de ella ante todo! Debe haber aquí un misterio que yo no entiendo, pero que viene á trastornar nuestros planes. Jorge escuchó con ansiedad. —¿Desde hace mucho tiempo, prosiguió Taloché, había yo observado que de vez en cuando, así como de tres en tres meses, iba á casa de los Grangeard un desconocido á quien llamaban ellos el primo Santiago. En todo esto, como veis, no hay nada de particular; cualquiera puede tener un primo que se llame Santiago y que vaya á visitarle. —Es evidente; lo que es hasta aquí.... —Aguardad, aguardad. Cada vez que va el tal primo Santiago, se encierra con los Grangeard en un cuarto; y los camaradas, que tienen buen oído, sostienen que han oído cortar monedas de oro. Ya habréis podido juzgar que no es la flor de la sociedad lo que frecuenta aquella taberna, y se han imaginado que aquel caballero debía ser algun negociante á quien los taberneros que ganan mucho, aunque no lo parece, dan á guardar sus economías. ¡Ah, señor doctor! tengo confianza en vos como en el mismo Dios, y

os digo todo esto, que no me atrevería á decir á nadie. —Puedes hablar con entera confianza, hijo mio. —No, eso no, si no hay necesidad de decirlo; un corazón noble como el vuestro se ve en seguida. —¿Y qué más, qué más? —¡Ah! lo que se complica; luego os diré lo que dicen los otros... todos gente alegre y lista. En cuanto á mí, lo que he advertido es que el primo Santiago no se va nunca sin echar una mirada á Titine, ¡él no le da mas que eso, pero no le falta nunca! También me diréis que si es primo de los Grangeard no tiene nada de extraño que mire á su sobrina; pero qué queréis, no es así como se debe mirar á una niña como Titine; ¡preocupa un encantador que la va á hechizar! —Ayer, como de ordinario, hizo salir á la niña, que refunfuñaba y á quien la tabernera arrastró de un brazo hasta él. —«Hombre, hombre! dijo observándola con reconcentrada vista; ¡Está muy bien... muy bien!» —Y oí que decía al oído de mamá Lina con un tono que me hizo poner la carne de gallina. —¿Demasiado bien? —¿Comprendéis, señor? ¡Dicen que está demasiado bien!» —Jorge Hervey recogía cada una de aquellas palabras con cuidadosa atención, comprendiendo por las últimas que los Grangeard debían ser solo instrumentos de algun inícuo complot, mas bien que padres de naturalizados. —Los cuerdos que recibía la idiota por mediación de Taloché, la mejoría sensible que experimentaba en su salud y en su traje, debían producir sus efectos. —La Grangeard, como sabemos, no tenía el menor cuidado de la niña, abandonándola á la caridad de los que frecuentaban el establecimiento. —Hacia algun tiempo que la niña tenía sayas demasiado cortas ó demasiado largas, pero de abri, o y limpias; tenía tambien chambras de muleton, medias y zapatos. —Todo hamilde, ordinario; y no hecho á su cuerpo, fuese por casualidad, fuese por evitar sospechas. —Sin embargo la Grangeard acabó por fijarse y una noche que el muchacho entraba por la puerta con un lio debajo del brazo, le preguntó con su voz áspera y chillona: —¿Qué traes ahí?



asientos de la carretera que va de la pu rta de San Francisco á los Carapos de Recreo, va á ser un revoiver en la mano derecha, que aun no habia soltado, y una sola herida en la sien derecha...

En Barcelona, estando tomados los billetes en el despacho del Prádo Catalan el actor cómico Sr. Alló, le robaron un precioso reloj de oro que llevaba, con tal disimulo y celeridad que ni su esposa ni los amigos que le acompañaban lo notaron.

Segun datos estadísticos, la cantidad de líquidos que se consumen en Inglaterra bastaria para formar un rio de 3 metros 50 centímetros de profundidad, y 4 metros 50 centímetros de ancho, corriendo en una estension de nueve kilómetros.

La dotacion de la reina Ka-mehameha, soberana de las islas de Sandwich, es de 34,000 duros; sus ministros tienen de sueldo 3,000 duros, y los demas funcionarios de 300 á 4,000 duros. El alcaide de la cárcel de Oahu recibe 3,000 duros de sueldo.

La Cámara popular de Nueva-York ha determinado por 123 votos contra 3 que no se aumenten los sueldos que tienen asignados sus miembros.

Ha corrido el rumor en Londres de una tentativa frustrada para volar el Parlamento.

El rumor era falso; lo que dió margen á él fué el haber encontrado la policía un pequeño paquete de pólvora que arrojó un desconocido en una de las puertas del Parlamento.

Calculase que los tres millones de habitantes de Londres consumen anualmente 80,000,000 de litros de licor fuertes. Las 350,000 almas que pueblan Manchester solo consumen 25,000,000.

Un documento curioso porque representa ya cierta antigüedad respetable, hemos visto. Es un resumen de las localidades vendidas en el teatro del Príncipe el día 15 de junio de 1819. La funcion que tenia lugar aquella noche era, segun dicho documento, Las Citas y El baile del sitio de Ardea.

En dicho documento se ve que las localidades de mas precio eran los palcos bajos que estaban á 6 rs. cada noche, y las mas baratas los asientos de patio y los asientos de cazuela, pues unos y otros estaban á 4 rs. Las lunetas, butacas hoy, vallan á 11 rs. Resulta, pues, que 47 años atrás eran muy subidos los precios, puesto que hoy no son mucho mayores.

La Gaceta de ayer no contiene disposicion alguna de interes general.

La reina Emma de Hawaii, despues de permanecer un año en Europa, va á embarcarse para volver á su país.

Ayer mañana fué auxiliada en la casa de socorro de la calle de Silva, una señora de 48 años de edad, que al bajar la escalera de su casa, calle de Vergara, número 16, resbaló en uno de los escalones y rodó un tramo, fracturándose la rótula de la pierna derecha.

Ha sido nombrado secretario del gobierno de Orense, D. Manuel Morán que servia el mismo destino en Oviedo.

El presidente de la república de Chile, al abrir las Cámaras, ha dicho entre otras cosas que la estricta neutralidad que se guardaba por las potencias europeas, dificultaba á Chile el adquirir buques para presentar una escuadra capaz de luchar con la española; pero despues de hacer justicia á la escrupulosa neutralidad de esas potencias, manifestó que aguardaba obtener buques de condiciones inmejorables. Esta contradiccion es digna de tenerse en cuenta.

Hemos leído ocasion de leer la carta que el Sr. Ferrer de Couto, director de la Crónica de Nueva-York, circuló con extraordinaria profusion en la Habana en el último viaje que hizo para sostener de un modo enérgico y digno su buen nombre, que habian intentado denigrar ciertos individuos. El resultado hasta ahora, por el testimonio de las personas que le tenian todos sus poderes en la Habana mientras él ha permanecido allí, es honoroso para el director de La Crónica.

España contaba en 1833, segun una estadística que tenemos á la vista, 12,186,941 habitantes, ó sea 24'03 por kilómetro cuadrado; y en 1860 se elevaba á 31 habitantes por kilómetro cuadrado, ó sea un total de 15,653,331. Es decir, que en el período de veintisiete años que lleva este país de sistema constitucional, y á pesar de la guerra civil y del cólera, habia un aumento de cerca de tres millones y medio de habitantes. Es de advertir que en los 36 años desde 1797 hasta 1833, el aumento de poblacion fué solo de 1,833,941 habitantes.

Se ha concedido la pension anual de 60 escudos correspondientes á la gran cruz de San Hermenegildo al mariscal de campo D. Joaquín Pitor y Alvarez.

D. Justo Zaragoza, auxiliar que fué del ministro de la Gobernacion, y que habia poco tiempo llegó á la Habana, para cuyo punto fué destinado de vista de

aquella aduana, ha sido declarado cesante.

Ya se ha comunicado al Sr. Salas, empresario del teatro de la Zarzuela, la procecion de licencia para que inaugure aquel teatro el día 26, como habia solicitado.

La redaccion de La Reforma se ha trasladado al local que en la calle del Ave-Maria ocupaba El Eco del País, refundido en aquel periódico.

Los Sres. Castro y Garcia Luna, que formaban parte en la redaccion de El Eco del País, continúan con el mismo carácter en La Reforma.

A pesar de lo fresco que estaba la noche, una gran concurrencia acudió anoche al décimo concierto de los que dirige el Sr. Barbieri en los jardines de Apolo. Como en las noches anteriores, se repitieron en medio de estrepitosos aplausos el andante de la sinfonia en la, de Mendelssohn; la obertura de Raymond, de Thomas, y el andante de la sinfonia en do menor, de Beethoven. Las demas piezas fueron tambien muy aplaudidas.

Ha sido declarado cesante D. Marcelino Santuola, oficial primero secretario interior del gobierno de Santander.

Ha sido nombrado oficial del gobierno de Valencia D. Rafael Meneses, en reemplazo de D. Ramon Martinez Toledano, que ha quedado cesante.

Ha sido nombrado subgobernador del Ferrol el Sr. Gattierrez Aguilir.

El 8 á las nueve y media de la noche llegó á Roma el señor conde de San Luis. Creemos que ya á esta fecha habrá sido recibido por Su Santidad el nuevo embajador de España.

Ha sido declarado cesante el señor don Emilio Brabo, presidente de sala de la audiencia de la Habana.

Los baños de Ledesma, segun nos escriben se ven este año favorecidos por una gran concurrencia, mayor si cabe que la numerosa que siempre acude á buscar la salud en aquellas medicinales aguas. Las mejoras que se han hecho, así en el establecimiento de los baños como en la fonda, dirigida por un acreditado fondista del inmediato pueblo de Ledesma, contribuyen á hacer mas agradable la estancia en aquel punto de los enfermos y de los turistas.

Van muy adelantadas y en breve terminarán las primeras esplanaciones en el terreno donde ha de edificarse la nueva cárcel de Madrid.

Anteayer se celebró en esta corte el enlace de la Sta. doña Julia Bustamante y Scandella, sobrina del señor obispo católico de Gibraltar, que se halla en Madrid, como saben nuestros lectores, con el Sr. D. Ramon Estebanes y Barral. Fueron padrinos el senador del reino y consejero de Estado, Sr. D. Serafin Estebanes y Calderon y la señora doña Dominica de Scandella, madre de la desposada. Los novios recibieron la bendiccion del referido señor obispo de Antioch, vicario apostólico de Gibraltar.

El contador de la aduana de la Habana, Sr. Diaz Anaya, ha sido declarado cesante.

El baul perteneciente á la Excm. señora condesa de San Luis, que desapareció á la entrada de la estacion del ferrocarril del Mediterraneo el día en que emprendió su viaje el embajador de España en Roma ha parecido ya, cesando por consiguiente las averiguaciones del juzga o que en este asunto entendiá.

La Reforma anuncia la llegada á Madrid del primer actor D. Rafael S. de Ibarra y se lamenta de que haya de ponerse al frente de una compañía de provincia. Creemos que ni el Sr. Ibarra ni su esposa doña Matilde Vargas tienen compromisos contralados con ningun teatro de provincia, aunque han recibido proposiciones, y es muy probable que los veamos en alguno de los de esta corte en la próxima temporada.

Han fallecido D. Narciso Rodriguez Lopez, notario de Valdeorras, y D. Tomás Oraval, notario del Vall de Uxó, partido de Nules.

El día 23, que es San Luis, correrán las fuentes de la Granja, segun costumbre, y por consiguiente debe estar muy animado aquel real sitio. Nosotros sabemos que se prepara una numerosa expedicion de madrileños, pues se ha escrito al conocido fundista Pastor para que prepare hospedaje para aquel día.

Dice un periódico de Sevilla que se ha recaudado ya mas de un millon por el semestre de las contribuciones, cuya cobranza se está realizando.

La cuenta de papel de la Caja general de Depósitos ha recibido un considerable aumento en la cuarta semana de junio, en cuyo período ingresaron 6,217,349 escudos, y se devolvieron 4,048,700; quedando una existencia en papel de 2,849,313 escudos.

Han sido aprobadas por la censura de teatros, las obras siguientes: El loco por fuerza, juguete en un acto y prosa; Todo lo cura el dinero, comedia en un acto y prosa; El triunfo de la marina española, apéropósito en dos cuadros y en verso; A bordo de la Numanca, apéropósito en un acto y en verso; y Los hierros de la esclavitud, drama en tres actos y en verso.

El Congreso de los Estados-Unidos

ha votado un crédito de 2,000 duros, con destino á elevar una estatua al presidente Lincoln.

El administrador de loterías de la Habana ha sido declarado cesante.

Ha sido nombrado oficial del gobierno de Sevilla D. Mariano Haza y Verdier.

En la linea del ferrocarril de Madrid á Malpartida de Plasencia, aunque los trabajos van con bastante lentitud por diferentes circunstancias, hay ya siete kilómetros esplanados en dos secciones.

Es probable que el Sr. Oltra continúe este año formando parte de la compañía del Sr. Catalina, aunque todavia no es cosa definitiva.

Las operaciones de la caja general de Depósitos en la cuarta semana de julio acusan aumento como en las semanas anteriores en la cuenta de metálico, pues que habiendo ingresado 3,944,278 escudos solo se devolvieron 2,994,623 escudos. Queda, pues, una existencia en metálico de 140,633,788 escudos.

Parece que preparan una expedicion á Ostende algunos españoles aficionados á la ostricultura, con objeto de hacer estudios aplicables en España.

En breve regresarán á España los señores Graells y Fernandez (D. Cesáreo), comisionados para hacer en el extranjero estudios sobre piscicultura. Despues de haberse detenido en Arcachon, donde recientemente ha tenido efecto una notable exposicion de esta clase, ha pasado á visitar algunos otros puntos de Francia, donde esta importante industria está muy adelantada.

Los seis patrones enviados desde los departamentos de Marina han regresado ya hace dias.

La Escuela normal Central tendrá abierta la matricula para los que quieran ingresar en la carrera del magisterio, desde el 1.º al 14 de setiembre.

Ayer recibimos de nuestro correspondiente el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Paris, 11. Han sido autorizados el archiduque Alberto y el general La Marmora para firmar el armisticio entre Austria é Italia, aceptado las fronteras lombardo-venecianas.

Hoy debe firmarse el armisticio. En el discurso pronunciado por la reina de Inglaterra al tiempo de suspender las tareas parlamentarias, ha dicho que deplora la guerra, pero que á pesar de las simpatías y de las relaciones de parentesco no afectaba ni al honor de la corona ni á los intereses de Inglaterra.

Esperábase esta noche en Paris al general Benedek.

El viernes salió de Madrid D. Antonio de los Rios Rosas, con direccion á Alicante, donde piensa tomar los baños de mar.

El actor D. Victoriano Tamayo ha sido ajustado de primer galan para el teatro de Zaragoza.

La causa formada por el juzgado de Palacio con motivo de la muerte de José Mendez de la Hoz, jóven de 13 años que fué herido por otro de su misma edad el día 22 de julio último, jugando al toro en la calle de Quiñones, sigue instruyéndose con gran actividad, y uno de estos dias será entregada al fiscal para que formule la correspondiente acusacion.

El procesado, como hemos dicho, de 13 años, se llama Mariano Balbas Gonzalez, y continúa en la cárcel de Villa. Este lamentable suceso le hemos oido referir públicamente del siguiente modo:

Jugaban al toro varios chicos en la referida calle, entre los que se encontraba Mariano y José, y al primero le tocó coger la banana, pues este mueble, colocado en la cabeza, era lo que indicaba quien era el toro.

José comenzó á correr detrás de varios amigos suyos, pero al perseguir á Mariano le hizo con tal insistencia que este se volvió y le recordó que no debía perseguirle tanto. Entonces tiró Pepe la banana al suelo y echó á correr desembarazadamente detrás de Mariano hasta que el perseguido sacó una cuchilla de zapatero, pues trabajaba en este oficio, y con ella sesó un golpe á su contrario en el costado izquierdo que le lasteró el pulmón del mismo lado.

Inmediatamente fué trasladado el herido al hospital de la Princesa donde falleció el jueves de la semana última. Tambien se dice que entre el agresor y el ya difunto existian anteriores resentimientos, porque el primero le habia prestado hacia tiempo dos cuartos al otro y este se negaba á pagárselos. De todos modos, esta desgracia ha venido á demostrar una vez mas á los padres de familia el cuidado que deben tener con sus hijos si no quieren esponerse á consecuencias tan desagradables y sensibles como esta.

El gobierno anglo-americano pidió al de Prusia hace tiempo un fusil de aguja, que le fué enviado. Examináronle en los Estados-Unidos todas las personas competentes, y por unanimidad fué desechado como defectuoso.

El viaje del representante de Francia en Berlin á Paris, Mr. Benedetti, está relacionado con las activas negociaciones diplomáticas que median actualmente entre los gobiernos francés y prusiano.

Escriben de Roma que el ministro de la Guerra trabaja activamente para introducir reformas en el ejército. Tiene el proyecto de dar á los soldados fusiles de aguja. El general Zappi está organizando un plan de defensa de la ciudad, y desea concentrar la division que manda á tres millas de Roma.

Se nos ruega que llamemos la atencion de la autoridad, á fin de que se haga desaparecer de la calle del Gobernador una cuadrilla de muchachos que allí acostumbran á situarse, insultando y apedreando á la mayor parte de los transeúntes. Hace tres dias la tomaron con un pobre sartereno, el cual se defendió como pudo. Nada tendrá de extraño, si al abuso no se pone correctivo, que algun dia ocurra una desgracia.

Ha sido nombrado comandante general de Ceuta el Sr. Orive.

El superintendente de Puerto-Rico señor Alba ha hecho dimision de su destino.

El actor Sr. Parreno ha sido ajustado para trabajar como primer galan en el teatro Principal de Granada durante la próxima temporada.

El 23 de julio se tenia ya noticias en los Estados-Unidos del cambio ministerial verificado en España el 10 del mismo mes.

En la Crónica de Nueva-York del 24 hallamos estensos pormenores de ese cambio, que debió saberse en la Habana el 28 ó 29, antes de que llegara el vapor-correo de la Peninsula.

La señora que el viernes por la tarde fué herida inadvertidamente en un brazo y en el pecho, por su propio hijo al tiempo de ir á bajar el gallo de una pistola, sigue bastante aliviada y los médicos tienen grandes esperanzas de que pueda salvarse. Este suceso, como recordarán nuestros lectores es el ocurrido en la calle de Silva, núm. 12.

La suscripcion para las familias de los pobres naufragos de Bermeo ha producido 60,000 rs. en la peninsula y 5,310 pesos en la Habana.

En Renedo, provincia de Santander, asaltaron hace dias cuatro ladrones la casa del señor cura y le robaron 400 escudos.

Se ha conferido internamente el cargo de alcaide-corregidor de Cadiz al gobernador civil de dicha provincia.

El pensamiento de celebrar funciones teatrales á beneficio de las familias de los marinos que han perecido en el Callao encuentra muchos imitadores. En Valencia se prepara otra funcion por aficionados.

La importacion en Francia durante los seis meses últimos, y comparada con igual plazo del año anterior, ha disminuido en las sedas y los azúcares y aumentado en el algodón, la lana y el carbon de piedra. La esportacion ha aumentado en casi todas las mercancías, especialmente en los tegidos, vinos, artículos de lujo, y especialmente en granos de harina que han representado un valor de 122 millones de francos, mientras que el primer semestre de 1865 solo ascendieron á 37 millones.

El transporte marítimo en Francia durante el primer semestre de este año ha representado 2,603,000 toneladas, 248,000 mas que en igual período de tiempo del año anterior.

El ruidoso pleito seguido en Paris entre los herederos legítimos del duque de Cadrouse-Gramont y el legatario universal, doctor Declat, ha sido sentenciado en favor de los primeros, condenando al doctor en todas las costas y gastos.

El 14 saldrá el Sr. Rubí de esta villa con direccion á Marsella, donde se embarcará en un buque de las mensajerías Imperiales, siguiendo en él su viaje á las Filipinas para tomar posesion de su empleo.

Anteayer no llovió en ninguna provincia de España.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué solo de 27 grados á la sombra.

Segun dice nuestro apreciable colega El Porvenir de Sevilla, personas llegadas de Madrid á aquella capital dicen que se halla concluida la via férrea de Córdoba á Manzanares, y que muy en breve se pondrá en esplotacion para mercancías, para que trascurridos unos dias puedan admitirse viajeros.

Los periódicos italianos acusan al gobierno de lord Derby por haber permitido á la escuadra austriaca alistar marineros en Malta. Sin embargo, estos mismos periódicos creian esta conducta muy natural cuando desembarcó Garibaldi en Marsala.

Se ha dispuesto que el brigadier de artillería D. José Urbina y Daoiz, destinado en la plana mayor de este distrito, pase á continuar sus servicios á la junta superior facultativa del cuerpo.

Ha sido nombrado jefe de estado mayor de la capitania general de Granada, al coronel del cuerpo D. Juan Montero y Gabuty.

Ayer recibimos de nuestro correspondiente la siguiente carta: «Paris 10.

El Moniteur de hoy confirma las noticias que adelanté á Vds. respecto á la salud del emperador, anunciando que éste habia abandonado á Vichy por causa de sus padecimientos, y que ha cambiado el plan curativo. El mismo diario oficial desmiente que este viaje haya tenido carácter alguno político á pesar de lo que sobre él se ha hablado.

El emperador sigue mejor. Ayer presidió el Consejo de ministros, y mañana ó pasado mañana, si continúa su alivio, partirá al campamento de Chalons.

El Siecle publica hoy el siguiente párrafo, remitido: «En mi última carta os anunciaba que la cuestion de las anexiones prusianas parece era objeto de debates internacionales.

Me han afirmado en efecto, que Francia, en la prevision de un engrandecimiento considerable de Prusia ha empezado á negociar con el gabinete de Berlin respecto á las orillas del Rhin.

Me aseguran tambien que Prusia no ha creído poder hasta ahora acoger las proposiciones francesas.»

Esto no es exacto, como lo dice el comunicante del Siecle, pero tiene un fundamento.

Es lo cierto, como anuncié á Vds. por el telégrafo, que se han celebrado conferencias respecto á la estension del territorio de Francia á la frontera del Rhin; pero ni ha habido que rechazar proposiciones ni se ha formulado proposicion alguna. Prusia ha adquirido, si no una gran estension de territorio, un gran poder político y una influencia en Alemania mayor aun que la que tenia la misma Austria. Prusia va á ser hoy el centro del movimiento político y aun industrial y comercial; y Prusia, sin excitacion de nadie, sin exigencias de nadie y tendiendo la vista á las estremidades de su territorio, ve un país al otro lado del Rhin, cuyos usos, cuyas costumbres, cuyo comercio, cuyas relaciones son más bien francesas que alemanas. Prusia no cede, por decirlo así, una parte de territorio, sino que viendo en el Rhin un límite mas natural que el de sus actuales fronteras, deseando dar á aquellos habitantes, más bien franceses que alemanes, un bienestar y una dependencia más lógica que la que hoy tienen, no tendrá inconveniente en satisfacer un deseo natural de Francia, al mismo tiempo que crea hacer un verdadero servicio á algunos millares de habitantes casi segregados por la topografía de sus compatriotas.

Esta es la verdad, y así lo he oido, no solo en círculos ministeriales, sino en reuniones políticas menos apasionadas.

Ha cambiado de aspecto la cuestion italiana, como era de esperar, y tal vez no sea ya necesario el viaje del príncipe Napoleon á Italia. Ya la continuacion de la suspension de hostilidades por veinticuatro horas, plazo que termina mañana á las cuatro de la mañana, anunciaba un desenlace favorable á la firma del armisticio, y todos esperan que de hoy á mañana quedará firmado. Las tropas italianas se retiran del Tirol, y detrás de Tirol camina á la línea pedida por Austria para convertir las bases de un armisticio. Por su parte las tropas austriacas vuelven á sus hogares.

La Patrie de esta tarde confirma las noticias que di á Vds. acerca del movimiento político que se nota en Italia, y publica el siguiente párrafo:

«Cartas particulares de Roma, nos dicen que los últimos acontecimientos ocurridos en Italia han producido grande impresion en el Vaticano, y que desde hace algun tiempo notase que no cesan las negociaciones diplomáticas en el palacio pontificio. El embajador de Francia, Mr. de Sartiges, ha tenido muchas entrevistas con el Papa y con el cardenal Antonelli. El representante del emperador ha recordado especialmente al gobierno de Su Santidad los consejos que Francia no ha cesado de darle, y ha indicado lo urgente que eran las medidas indicadas desde hace tiempo como capaces de influir provechosamente en la situacion del gobierno romano. En Roma se asegura favorablemente de estas últimas gestiones, y se espera que el Vaticano salga de la inaccion política y administrativa en que ha vivido hasta aquí.»

Paris se prepara con mas afán que otros años para la fiesta del 15. Se toman precauciones por las empresas de ferrocarriles para acudir á la demanda de billetes de ida y vuelta, y los trabajos para el decorado é iluminaciones marchan al vapor.

En la plaza de la Concordia se levanta como por encanto un palacio egipcio que alza al rededor del obelisco sus elevadísimas columnatas; una red de mallas de tubos de hierro servirá para cubrir de millones de luces aquel palacio encantado, mientras que vistosas fajas de bombas de colores unirán entre sí los candelabros de aquella magnífica plaza y los que iluminan hoy la gran avenida de los Campos Eliseos hasta el arco del Triunfo.

En la esplanada de los Inválidos, en la plaza del Trono, millares de operarios dan la última mano á los diferentes teatros improvisados que alternarán en sus representaciones de dia y noche sin intermision. El jardin de les Tuilleries prepara sus vistosas iluminaciones; y en la plaza del Trono se elevan inmensos tabladitos para colocar en ellos los fuegos artificiales. Otros fuegos se disponen en el puente de los Inválidos y sobre el Sena, y desde las alturas de Trocadero, transformado hoy completamente, muchos millares de espectadores podrán presenciar los fuegos en todos sus detalles.



La fiesta del día 15 se señala este año con la terminación de trabajos importantes. Estos trabajos son la construcción del boulevard del Emperador y continuación de la gran avenida de la Cour de la Reine...

MANICOMIO. Oficina sucursal del de San Baudilio de Llobregat (Barcelona) en Madrid, calle de Atocha, núm. 62, tercero izquierda. Representamos el único establecimiento modelo de curación para las enfermedades mentales y nerviosas...

SE HACE ALMONEDA DE TODOS los muebles de lujo, por tres días, y se alquila el cuarto. Plaza de las Cortes, núm. 7, bajo derecha. LA CONCEPCION. D.ª Josefa Santa Ana de Bringas, agradecida con la casa de regalo, se servirá pasar por esta oficina para formalizar la escritura de posesión...

SE TRASPASA UNA TIENDA DE vinos y pastelería muy acreditada, por tener su dueño que ausentarse de Madrid. Darán razón calle de Panaderos, núm. 5, horno de bollos. EL QUE SE HUBIERE ENCONTRADO un perrito blanco habanero con orejas largas, se servirá entregarlo en la calle de San Lucas, núm. 5, principal, izquierda, y se le gratificará...

LOS PROFESORES DE INSTRUCCION primaria de esta corte celebran una solemne función a su santo patrono San Casiano, el día 13 del corriente a las diez de la mañana en la parroquia de San Justo. Será orador el reputado D. Vioent Pastor. Se invita a tan religioso acto a todos los maestros de Madrid.

SEGUNDA EDICION.

Anoche bastante tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nros ro servicio particular: Paris 12. Las negociaciones para la paz en Fraga continúan, pero lentamente...

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

ALMONEDA. PUERTA DEL SOL. A, tercero izquierda. De nueve a doce de la mañana. CASA DE CAMBIO DE DON FELIPE Lopez Espejo. Se compra moneda de oro y plata por billetes del banco de España...

AVISO AL PÚBLICO. El fecundo novelista D. Manuel Fernandez y Gonzalez está escribiendo una nueva producción titulada Diego Corrientes ó Memorias de un bandido célebre. El original de esta lo ha adquirido el conocido editor D. Miguel Guajardo...

EL SEÑOR D. ANTONIN LOPEZ ha fallecido el día 11 del corriente. Se verificarán los funerales por su alma el lunes 13 a las ocho de la noche en la parroquia de San Sebastian. Los sobrinos y testamentarios del finado suplican la asistencia a los amigos, rogando les dispensen si alguna papeleta de invitación se extravía.

Las negociaciones para el armisticio en Italia se prolongan también mucho por ciertas dificultades que han surgido al establecer la línea entre las dos potencias. Las hostilidades, así en Italia como en Alemania, están suspendidas mientras duren las negociaciones.

Austria, según la Gaceta de Elberfeld, aunque ha cubierto los gastos de guerra, hé aquí los sacrificios que ha tenido que hacer para conseguirlo: 1.º vendiendo el ferro-carril de Colonia a Minden; 2.º introduciendo economías en todos los ministerios y ramos de la administración...

ALMONEDA. PUERTA DEL SOL. A, tercero izquierda. De nueve a doce de la mañana. CASA DE CAMBIO DE DON FELIPE Lopez Espejo. Se compra moneda de oro y plata por billetes del banco de España...

AVISO AL PÚBLICO. El fecundo novelista D. Manuel Fernandez y Gonzalez está escribiendo una nueva producción titulada Diego Corrientes ó Memorias de un bandido célebre. El original de esta lo ha adquirido el conocido editor D. Miguel Guajardo...

EL EXCMO. E ILMO. SEÑOR DON JOSE MARIA VELLUTI LOPEZ DE AYALA VELEZ DE LARREA ADAM DE YARZA PONCE DE LEON, senador del reino, caballero gran cruz de la real y distinguida Orden de Carlos III, consejero real jubilado, ministro honorario del tribunal Supremo de Guerra y Marina, gentil hombre de cámara de S. M. con ejercicio, caballero maestrante de la real de Granada, secretario de S. M. con ejercicio de decretos, socio de varias academias científicas, etc., etc., ha fallecido el día 11 del corriente.

La Epoca de anoche dice lo siguiente: «No es cierta la noticia que dan los diarios de provincias, de que los duques de Tetuan y de la Torre hayan pasado a Chalons a presenciar las maniobras del ejército francés. Ambos generales continúan en Biarritz.»

ESPECTACULOS PARA HOY. Circo del Príncipe Alfonso. A las 8 1/2 de la noche. Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Campos Eliseos. A las 8 1/2 de la noche, tocará una banda de música piezas escogidas, y fuegos artificiales.

CONCEPCION MARTINEZ, CON leche de quince días, desea cria para su casa, Meson de Pa edes, 62, taberna, d'rán razon. BUENA OCASION DE MUEBLES Bharatos. En la calle de Silva, número 23, cuarto principal izquierda, se hace almoneda de varios muebles de tapicería...

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE. Esta compañía ha dispuesto ampliar hasta el 1.º de setiembre próximo el plazo fijado para la licitación del suministro de los impresos de todas clases que son necesarios a los diversos servicios de la misma...

PAPEL DEL ESTADO Y EMPRESTITO ROMANO. Se compra de una y otra clase de dichos créditos en pequeñas y grandes partidas. Dirijanse a D. Manuel Mosácula, calle de la Victoria, número 7, escritorio. COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE. Esta compañía ha dispuesto ampliar hasta el 1.º de setiembre próximo el plazo fijado para la licitación del suministro de los impresos de todas clases...

El gobierno portugués que antes de ahora habrá dispuesto que los estados generales estadísticos del comercio se formularan por años económicos, se ha visto obligado a revocar la orden y mandar, conforme a lo dispuesto por el consejo general de estadística, que en lo sucesivo se continúen formando por años civiles.

DIARIO DE MADRID. Santo del día 13. San Hipólito y San Casimiro, mártires. Cultos. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Descalzas Reales, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde el acto de la reserva.

MUSICA. SE ARREGLA DE TODOS géneros para orquesta ó banda. Dirijirse a J. Campo, calle de Cádiz, núm. 16 guitarrería; fijando los instrumentos y demás condiciones que se deseen. FRANCISCO CASTRO, FABRICANTE de camas de todas clases, ofrece al público su establecimiento con los precios siguientes: Camas de persona, á..... 30 rs. Idem cameros, á..... 140 Idem de matrimonio, á..... 180 Camas de matrimonio, doradas, á..... 800 Perchas á real gancho en adelante. Se componen y varían al estilo moderno, San Mateo, núms. 12 y 14.

MODELO DE PROPOSICION. El que suscribe domiciliado en... se compromete con la compañía de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, a ejecutar los trabajos de impresión y encuadernación que forman el objeto de pliego de condiciones formado por el señor director de la explotación de dicha compañía y con arreglo a las condiciones y serie de precios del referido pliego de condiciones, de los cuales declaro estar perfectamente enterado haciendo una rebaja de por 100 sobre la citada serie de precios.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor D. Hilarión de Zuloaga. Calle de Leganitos, núm. 17, litografía. Plaza de Bilbao, kiosko. Calle de Atocha, puesto de bollos, al lado del ministerio de Fomento. Plaza de Anton Martín, kiosko, frente a la calle del León. Calle del Príncipe, núm. 30, panadería, frente al teatro. Red de San Luis, kiosko, frente a la fuente. Calle de Isabel la Católica, núm. 2, cuevería, esquina a la plazuela de Santo Domingo. Calle del Carmen, núm. 26, esquina

ANUNCIOS. BAÑOS. AVE MARIA, 11, SE ALQUILAN de hojadelata desde un real en adelante. Se venden desde 40 rs. a 260.

ANUNCIOS. BAÑOS. AVE MARIA, 11, SE ALQUILAN de hojadelata desde un real en adelante. Se venden desde 40 rs. a 260.

ANUNCIOS. BAÑOS. AVE MARIA, 11, SE ALQUILAN de hojadelata desde un real en adelante. Se venden desde 40 rs. a 260.

ANUNCIOS. BAÑOS. AVE MARIA, 11, SE ALQUILAN de hojadelata desde un real en adelante. Se venden desde 40 rs. a 260.

PUNTOS DE VENTA DE LA CORRESPONDENCIA

Los puntos establecidos hasta ahora para la venta son: Paseo de Recoletos, puesto de agua del Aragonés, frente al circo del Príncipe Alfonso. Calle Mayor, núm. 86, zapatería. Puerta del Sol, kiosko frente a la calle del Carmen y kiosko frente a la calle de la Montera. Calle de Toledo núm. 43, esquina a la de la Colegiata, tienda del Botijo. Café de los jardines de Apolo.

Carrera de San Gerónimo, número 23, botonera, frente a la calle de la Cruz. Calle de la Luna, café. Plazuela del Progreso, kiosko, frente a la calle de Relatores. Calle de Toledo, kiosko de la plazuela de San Millán, frente a la plazuela de la Cebada. Calle de Tintoreros, núm. 1, panadería, esquina a la calle de Toledo. Plazuela de Santa Cruz, kiosko, frente a la audiencia. Calle del Desengaño, núm. 18, tienda de ultramarinos.

Calle de Leganitos, núm. 17, litografía. Plaza de Bilbao, kiosko. Calle de Atocha, puesto de bollos, al lado del ministerio de Fomento. Plaza de Anton Martín, kiosko, frente a la calle del León. Calle del Príncipe, núm. 30, panadería, frente al teatro. Red de San Luis, kiosko, frente a la fuente. Calle de Isabel la Católica, núm. 2, cuevería, esquina a la plazuela de Santo Domingo. Calle del Carmen, núm. 26, esquina

á la del Olivo, tienda de comestibles. Calle de Sevilla, puestos fijos de los dos fosforeros, á la puerta del café Sulzo. Calle de Preciados, librería de Guajardo, frente a la calle del Gandil. Calle del Lobo, núm. 7, tienda de comestibles. Calle de la Libertad, núm. 18, tienda, esquina frente al cuartel del Soldado. Plaza de San Ildefonso, núm. 8, tienda de comestibles. Calle de Jacometrezo, núm. 41, esquina á la calle de la Abada, tienda.

Calle de Hortaleza, 104, esquina á la de Gravina. Corredora Alta de San Pablo, número 2, tienda. Calle de Pelayo, núm. 15, esquina á la calle del Arco de Santa María, tienda. Calle de Sevilla, depósito de objetos de escritorio. Concepcion Gerónima, depósito de objetos de escritorio de la viuda de Peidro é hijos. Kiosko del paseo de Recoletos, junto á la fuente del Triton. Y en los principales cafés.